

一般質問



新関 一夫 議員

質問1 若年層を含めワクチン接種の見通しはどう考えているのか
市長 希望するすべての対象者の接種を10月末までに完了予定

問 当市において新型コロナウイルスワクチン接種に関わっている医療関係者の皆さん、接種券の発送や様々な準備を担っている市役所「コロナ対策プロジェクトチーム」の皆さんに感謝申し上げます。

新型コロナウイルス感染拡大に係る市の状況についてお聞きします。

ワクチンの接種状況と今後の見通しについては、特に高齢者への接種がおおかた終わったことにより、生徒・学生を含め若年層へ対する接種をどのように考えているのか。

答(市長) 9月5日現在、対象となる12歳以上の市民4万1千567人のうち、62・4%の方が1回目の接種を、46・4%の方が2回目の接種を終えています。

若年層へのワクチン接種については、非常にデリケートな問題であり、個人の特定につながりにくい「個別接種」を基本に今後の国の方針などを注視して柔軟な対応ができるよう努めてまいりたい。

具体的なスケジュールは、接種券の送

付を9月中に完了し、若年層を含め、希望するすべての対象者への接種を10月末までに完了させる予定で進めています。

質問2 地域公共交通を住民と一緒に育てていく意識醸成の方策は
市長 持続可能な公共交通の在り方を広報誌に掲載し行動を期待

問 地域公共交通に対する究極の住民ニーズは「いつでも・どこでも・だれでも」利用できるものだと思いますが、予算を含めそれは無理なことですか。

しかしながら、行政はそれに近づける不断の努力が必要で、住民には行政と一緒に地域公共交通を育てていく意識が求められていると考えています。

住民感情をいかに醸成できるかが成否の分かれ道になるのではないのでしょうか。住民に「かけがえのない、自分の足の意識を持つてもらおう方策を伺います。

答(市長) 究極の住民ニーズを成し遂げることには困難であるとしても、そこに近づけるためには、市民意識の醸成が不可欠であるという認識の下、北斗市地域公共交通活性化協議会における巡回ワゴンの運行計画に関する審議経過や、本協議会の会長である齋藤征人先生から、市民の皆さまへのメッセージという形で、持続可能な公共交通の在り方を広報誌に掲載し、行政のみならず、市民一人ひとりが公共交通と向き合い、維持していくた

質問3 観光協会の在り方を見直す時期にきているのではないかと
市長 引き続き連携して前向きな取り組みを行ってまいりたい

問 新幹線開業に併せ、観光協会を法人化し、協会に施設運営をはじめ、観光振興事業等を委託して今に至るわけですが、根本的にその在り方を見直す時期にきていると考えますが、考えをお聞かせいただけますか。

答(市長) 北斗市観光協会は、平成26年12月には任意団体から法人格を持った一般社団法人に移行しています。北海道新幹線開業効果の落ち着きや新型コロナウイルス感染症の影響がある状況下で、観光振興の魅力ある事業展開など市が実施する観光施策を含め、時間が必要であると感じており、引き続き連携しながら前向きな取り組みを行ってまいりたい。

質問4 基準値を超え、信頼していた第三者委員会への認識は
市長 高い専門性を有する委員会の結果は最も尊重されるべき

問 去る5月31日、鉄道・運輸機構より、村山地区受入地の地下水で、セレン濃度が基準値を超える事態が報告され、市は直ちに対策土・条件不適土の搬入中止を機構に要請したところですが、その後の鉄道・運輸機構の対応について伺います。

また、「北海道新幹線有害残土を考

る北斗市民の会」が市に対し、公開質問書を出しましたが、その後の対応についてお知らせください。

重ねて、私はこれまで市民の安心感を高めるため、セカンドオピニオンの信用における調査機関に残土の処理について調査依頼をすべきと発言してきました。

市は「機構の第三者委員会こそが最良の機関」だとしてきましたが、実際に基準値を超える値が出た今も市の認識は変わらないのかを伺います。

答(市長) 村山地区へは5月31日、柳沢地区へは6月8日を最後に対策土等の搬入は一時休止となっています。

市民団体からの質問書への本市の対応は、水質検査の結果に関しては、環境基準値以下で推移していることや基準値を超えたセレンが検出されたことに関しては、現在、機構において調査検討中であることなどを8月31日付で回答しました。

鉄道・運輸機構は、自然由来重金属等掘削土対策検討委員会を設置しており、この委員会は、高い専門性を有する幅広い分野の学識経験者によって構成され、この委員会が実施する検証結果は、最も尊重されるべきものと認識しています。

従いまして、現在、セレンが基準値を超えた事象に関し、その原因究明と対策の検討が行われていることとであり、

まずは、審議結果の報告を待つ考えです。